

Valor del ejemplar:
Méx. U.S.
Lun a Sáb \$15.00 \$1.00
Domingo \$20.00 \$1.50

ADIÓS, EDITH

(1964-2019)

► Luego de tres años de luchar contra el cáncer de ovario, Edith González sucumbió ayer a la enfermedad a los 54 años. Le sobreviven su esposo, Lorenzo Lazo, y su única hija, Constanza. En medio de fans, amigos y colegas, la actriz fue despedida en una ceremonia íntima realizada en el Panteón Francés, al poniente de la Ciudad de México. Pese a declarar en varias ocasiones que había vencido el padecimiento, González, que nació el 10 de diciembre de 1964 en la Ciudad de México, fue desconectada la noche del miércoles por sus familiares. La actriz, que marcó la pantalla chica con protagonistas en telenovelas como *Corazón Salvaje* y *Salomé*, enfrentó el cáncer como una guerrera, siguiendo el ejemplo de su papá, Efraín, quien también lo padeció.

DESPIDEN A UNA GUERRERA

ESCENA



► FRENTO. La caravana migrante fue detenida en Tapachula.

Migrantes buscarán rutas más peligrosas

Tuxtla Gutiérrez, Chis. Agencia Proceso

Edgar Corzo Sosa, quinto visitador de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), se manifestó preocupado por la intervención de la Guardia Nacional en la contención del flujo migratorio en la frontera sur.

Luego de realizar un recorrido por algunos pasos fronterizos, como el puente Rodolfo Robles, en el río Suchiate; Ciudad Cuauhtémoc-La Mesilla; las estaciones migratorias Siglo XXI de Tapachula y El Cupapé de Tuxtla, así como el albergue de la Feria Mesoamericana, Corzo Sosa mencionó que en los últimos meses ha aumentado la migración de centroamericanos.

Sin embargo, dijo, ante el reforzamiento policiaco-militar podrían tomar otras rutas, lo que los colocaría en una mayor vulnerabilidad a los asaltos y delincuencia organizada. Es un escenario complejo porque no se trata solamente de parar por parar la migración, apuntó.



CAMPEÓN JURÁSICO

► Los Raptors de Toronto lograron su primer título de NBA al vencer anoche 114-110 en el sexto juego a Warriors de Golden State, quienes eran bicampeones.

DEPORTES

► Operaban red de tráfico en Tampico ◀

Procesan por robo a Pemex a 3 militares

Acusados de delincuencia organizada por saqueo de combustibles

Por Carlos Manuel Juárez
El Mañana / Staff

Tres militares encargados de la seguridad de los ductos de Petróleos Mexicanos (Pemex) en Tampico y Cadereyta fueron vinculados a proceso por el delito de delincuencia organizada, en su modalidad de delitos en materia de robo de hidrocarburos.

La Fiscalía General de la República (FGR) obtuvo la ratificación en las aprehensiones de José Carlos "S", Oziel "A" y Ramón "M. Los hombres fueron detenidos la semana pasada y permanecerán en el Centro Federal de Readaptación Social (Cefereso) de Almoloya de Juárez, Estado de México.

La misma investigación incluye al general Eduardo León Trauwitz, exsubdirector de Salvaguarda Estratégica de

Pemex, quien también cuenta con un amparo contra una orden de aprehensión.

El mando militar es señalado como presunto líder de una red de tráfico de combustible en instalaciones petroleras.

El juez de control, Rogelio León Díaz Villarreal, otorgó cuatro meses para la investigación complementaria a cargo del Ministerio Público Federal (MPF). La audiencia contra los tres militares comenzó el miércoles por la tarde y terminó hasta las 6:30 horas del jueves, en el juzgado de control especializado en el Sistema Penal Acusatorio, con sede en Almoloya de Juárez.

De acuerdo con las audiencias del caso, los tres vinculados a proceso son: José Carlos Sánchez Echeverría, encargado del departamento de Seguridad Física de Cadereyta, Nuevo León; Ramón Márquez Ledezma, coordinador de la subgerencia de Salvaguarda Estratégica en Tampico; y Oziel Aldana Porrugal, jefe de departamento de Pemex para Administración de Bienes Materiales.

El jefe del Departamento de Seguridad Física y Operaciones en Tampico, Arturo Villa



Ordenaban perforar ductos y abrir tomas clandestinas

► Los exfuncionarios declararon que agentes de inteligencia de la empresa petrolera nacional ordenaban la perforación de ductos y la apertura de tomas clandestinas.
► En sus relatos, involucran a por lo menos 20 funcionarios bajo el mando de León Trauwitz en la subdirección de Salvaguarda Estratégica.
► Las instrucciones para cometer dichos ilícitos, dijeron, provenían de sus superiores inmediatos, aunque éstos siempre les decían que eran órdenes del General, a quien no hacen una imputación directa.

Adame; Wenceslao Cárdenas Acuña, exagente de Inteligencia de Pemex; el coronel de infantería Emilio Cosgaya Rodríguez, excelente de Gestión Técnica; y el general Sócrates Alfredo Herrera Pegueros, gerente de Seguridad Física, son otros de los relacionados que acudieron a las audiencias pasadas, pero no han sido aprehendidos por el caso de robo de combustible.

La información incriminatoria está procesada en 21 tomos y cuenta con testimonios e informes sobre tomas clandestinas, que por el momento se consideran suficientes.

El expediente se basa en la denuncia que el abogado queretano Jorge García Adriano, interpuso a nombre de Moisés Ángel Merlín Sibaja, Enrique Alejandro Sandoval Díaz y Eliseo Lara Cortes, exmilitares que estuvieron adscritos al área de Seguridad Física de Pemex.

El agente Enrique Alejandro Sandoval Díaz aseguró que un jefe de Departamento de Seguridad Física en Tampico le advirtió que si denunciaba las irregularidades sobre las tomas clandestinas de combustible acudiría a agente "poderosa" para que terminara en la cárcel.



► EVIDENCIA. Polevsky (círculo) contrató el jet privado matrícula XA-ETP para volar entre Ciudad Victoria, Tampico y Matamoros.

Polevsky apoyó campañas en jet privado

Morenistas revelan que rentó aeronave en su gira por Tamaulipas

Ciudad de México
Agencia Proceso

La presidenta nacional de Morena, Yeidckol Polevsky, rentó un avión privado para viajar a diversas ciudades de Tamaulipas, donde acudió para apoyar a los candidatos a

diputados en la pasada campaña electoral, denunciaron militantes de ese partido.

De acuerdo con documentos entregados a Proceso, la presidenta de Morena contrató el jet privado con matrícula XA-ETP para volar entre Ciudad Victoria, Tampico y Matamoros, entre el 13 y el 23 de mayo pasado.

Militantes de Morena en Matamoros compartieron un video donde aparece Polevsky

acompañada del senador Américo Villarreal; Carlos Suárez, su operador político, y el excandidato por Apodaca, Nuevo León, Víctor Govea.

Los documentos entregados a este reportero muestran que el costo total por la renta de la aeronave ascendió a más de 23 mil dólares (aproximadamente 460 mil pesos, a un tipo de cambio de \$20).

Los morenistas cuestionaron que la lideresa del partido

haga caso omiso de la austeridad que predica el presidente Andrés Manuel López Obrador, volando en jets privados.

Además, subrayaron, Polevsky incurriría en el delito de conflicto de intereses, ya que su operador Carlos Suárez, exdirectivo de la cigarrera British American Tobacco, contrató a la hija de aquella, Shirley Almaguer Camacho.

COBERTURA PÁG. 6

Tumban alianzas de Pemex y la IP

► La Comisión Nacional de Hidrocarburos canceló el proceso de licitación de asociaciones (o farmouts) para buscar socios de Pemex para explotar siete campos, con el fin de aumentar la producción petrolera. Esta licitación se había pospuesto tras la cancelación de las rondas petroleras 3.2 y 3.3 de diciembre pasado, y se tenía previsto celebrarla el 9 de octubre.

En el tintero

Los campos susceptibles de asociación con IP eran:

Superficie km ²	Superficie km ²
Artesa	893.13
Bacal-Nelash	161.00
Bedel-Gasífero	1,168.00
Cinco Presidentes	167.10
Giraldas-Sunuapa	1,726.40
Juspi-Teotileco	449.00
Lacamango	16.26

NACIONAL PÁG. 8



9 771870 230002